

Fecha: 06-08-2024 Medio: El Diario de Atacama Supl.: El Diario de Atacama

Tipo: Noticia general

Título: Programa para apoyar a pequeños mineros todavía no está listo

Tiraje: 2.200 Lectoría: 6.600

Favorabilidad: No Definida

Programa para apoyar a pequeños mineros todavía no está listo

Pág.: 4 Cm2: 380,5

LABOR. Ni siquiera se han aprobado los recursos para su ejecución.

Pamela Vásquez cronica@diarioatacama.cl

ún no se ha logrado concretar el programa de asistencia técnica y

de asistencia técnica y fomento para la pequeña mi nería del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR).

La iniciativa busca contribuir al desarrollo de la pequeña minería, la seguridad, higiene y la gestión eficiente de los

buir al desarrollo de la pequeña mineria, la seguridad, higiene y la gestión eficiente de los recursos, sin embargo culminó en abril y se estaba trabajando para seguir con una implementación para este año. Pese a esto, los recursos ni siquiera han sido aprobados por el Consejo Regional.

Desde el Gobierno Regional se informó que el programa aún no está terminado.

Mediante un comunicado se informó que el "programa ingresó por primera vez al Gobierno Regional el día 1 de diciembre de 2023, luego el equipo técnico envió las primeras observaciones el día 22 de marzo de 2024, el programa vueta a ingresar el 3 de mayo de 2024 en el cual aún se encuentran observaciones las cuales que fueron enviadas el día 29 de mayo de 2024 por el equipo del Gobierno Regional a la Subserretará de Minería, la cual al

día de hoy aún no tienen res-

Una vez el programa se encuentre listo, debe ser discutido y aprobado por el Consejo Regional.

SEREMI

Juan Carlos Peña, seremi de Minería explicó que la tardanza del programa se explica porque "se ha requerido levantar mucha información de detalle y al mismo tiempo, ha sido prudente y necesario esperar a tener claridad respecto al uso y distribución de recursos de los gobiernos regionales tal como indican los reglamentos. Igualmente, junto a Enami debimos revisar la estrategia de desarrollo del sector para poder determinar las iniciativas que serían impulsadas directamente por ellos con el Gore; como por ejemplo la mejora en equipos en plantas y la iniciativa de asistencia técnica en terreno y fondos concursables que esperamos liderar".

Según la autoridad, el programa FNDR ha sido trabajado desde el año pasado con el Gobierno Regional, a partir de la evaluación de la realidad de la pequeña minería atendiendo sus principales fortalezas y oportunidades en la región.



EL PROGRAMA CULMINÓ EN ABRIL. SE ESTÁ A LA ESPERA DE UN NUEVO PROCESO PARA ADJUDICARSE FONDOS

"En ese proceso se generaron mesas técnicas con ENAMI, el Gobierno Regional, la Subsecretaría de Minería y esta secretaría de Minería y esta secretaría regional, lo que permitió levantar documentos relevantes para el desarrollo del sector como la propuesta de Estrategia de Clúster de pequeña minería, los programas de apoyo que Enami ha presentado para Atacama y el FNDR de esistencia y apoyo a los mineros que impulsamos desde la

seremi. Para el caso del FNDR han debido ir resolviéndose una serie de observaciones técnicas conforme a lo que establece la Ley de Presupuesto 2024, que introdujo cambios importantes en el uso de los recursos públicos".

Respecto a la iniciativa, señaló que "nos encontramos con un documento más avanzado que esperamos pronto cuente con la aprobación y recomendación favorable para ser priorizado y presentado a la comisión y luego al pleno del CORE. Es importante tener en cuenta que las fechas para que esto ocurra no dependen de nosotros, sino que responden a procesos internos del Gobierno Regional".

Finalmente, respecto al programa, explicó que "la definición del FNDR ha significado un proceso de varias reuniones de trabajo con el equipo del gobierno regional que han contribuido a concretar varias mejoras en línea con los apoyos que los mineros y las mineras de Atacama esperan para cumplir con su labor productiva. En total hemos tenido tres entregas y revisiones, y confiamos que ya durante el transcurso de la próxima semana estaremos en condición de entregar las respuestas a las observaciones para pronto contar con la aprobación técnica correspondiente". 63